

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. KESIMPULAN

Penerapan strategi *fundraising* lembaga sosial kemanusiaan dan dakwah Peduli Muslim adalah dengan media online saja yang berupa website dan media online kegiatannya dengan menyebarkan poster. Dengan memiliki akun media sosial yaitu facebook, youtube, instagram, twitter dan telegram yang memiliki jumlah pengikut atau suka yang berjumlah lebih dari 400rb orang. Karena hanya melalui media online, maka dituntut untuk memiliki jumlah pengikut yang banyak agar program-program Peduli Muslim bisa menjangkau calon donatur. Selain itu pengembangan SDM merupakan hal penting dalam meningkatkan dana karena berkaitan dengan laporan kegiatan dan bahasa sosial media yang akan menarik calon donatur dan mempertahankan donatur yang lama.

Strategi melalui media sosial merupakan langkah yang lebih mudah dan efisien tanpa mengeluarkan banyak biaya dan waktu seperti penambahan gaji pegawai pencari dana, cetak spanduk, karena pada era sekarang banyak yang masyarakat menggunakan media sosial.

Pelaporan kegiatan merupakan strategi untuk mempertahankan donatur dan meningkatkan kepercayaan publik ditambah dengan hubungan dengan para tokoh agama yang memiliki nama besar yang turut sebagai wadah promosi lembaga secara tidak langsung untuk meningkatkan nama baik dan kepercayaan masyarakat.

B. SARAN

1. Bagi lembaga

Lembaga Peduli Muslim perlu bekerja sama dengan para youtuber yang memiliki jumlah *subscriber* tinggi dengan mengadakan *talkshow* atau

membahas tentang tema kemanusiaan sehingga Peduli Muslim semakin banyak dikenal sebagai lembaga sosial kemanusiaan dan dakwah. Selain itu, Peduli Muslim juga hendaknya menggunakan media penggalangan dana yang sesuai dengan kebutuhan masyarakat secara luas, tidak hanya menggunakan media sosial untuk kaum milineal, tetapi juga menggunakan media langsung dengan bekerjasama dengan lembaga, masjid atau kelompok sosial tertentu sehingga kaum lansia atau kaum umum yang tidak menggunakan media sosial pun dapat menyalurkan bantuannya kepada pihak yang lebih membutuhkan.

2. Bagi peneliti selanjutnya

Selain memperluas wawasan dan pemahaman terkait sistem ekonomi Islam pada konsentrasi keuangan publik Islam, khususnya lembaga nonprofit berupa lembaga kemanusiaan, peneliti selanjutnya diharapkan dapat melakukan penelitian lebih dalam terkait manajemen *fundraising* dan faktor-faktor yang mempengaruhi kegiatan *fundraising*